



Martes 25 de agosto 2020

## DECLARACIÓN PÚBLICA

El miércoles 19 de agosto, los partidos políticos Democracia Cristiana, Comunista, Por la Democracia, Convergencia Social, Socialista y Radical, reiniciamos a nivel local, la coordinación necesaria para reimpulsar en el Plebiscito Nacional del próximo 25 de octubre, las opciones *Apruebo* y *Convención Constitucional*, porque a ese nivel, son la mejor respuesta a las necesidades y demandas del movimiento popular y ciudadano en Chile.

Sin embargo, a pesar que quisiéramos hablar de las posibilidades que tendrá la sociedad chilena al abrirse hacia una Nueva Constitución, debemos referirnos hoy al difícil acontecer de estos últimos días.

El 21 de agosto, visitó la región el Presidente de la República, Sr. Sebastián Piñera, más allá de las actividades y lugares que marcaron su visita, nos parece reprochable que, en el contexto sanitario en el que se encuentra la región, se limitara a decir que, frente al incremento de contagios, Magallanes experimenta “una recaída”, sin asumir con el peso de su investidura las malas cifras, y sin definir medidas de protección social, laboral y económicas adicionales que ayuden a reducir la incertidumbre de la población horas antes de entrar en vigencia la nueva cuarentena total para la comuna de Punta Arenas, y conocerse los nuevos casos en Natales, Porvenir y Cabo de Hornos.

Observamos además, una falta de consideración hacia los medios locales de comunicación al impedirles el derecho a preguntar, privando a la ciudadanía de conocer respuestas acordes a su situación actual. De esta forma, el Presidente Piñera muestra cierto desdén por nuestro territorio y su gente.

El día domingo, en el informe diario de casos confirmados, la región marcó un triste récord de 115 casos nuevos (70 sintomáticos, 44 asintomáticos y 1 caso sin notificar); 611 casos activos y 32 personas fallecidas, ese mismo día el Ministro de Salud, Sr. Enrique Paris, sostuvo que Magallanes está con las peores cifras de Chile y que el incremento la sitúa en 343 casos positivos por cada 100 mil habitantes, superando la tasa de Arica, Tarapacá y Atacama, apuntando la responsabilidad a la conducta ciudadana y a la ineptitud de las autoridades locales.

Por la tarde, la SEREMI del sector, Marianela Rojas, tras el duro reproche por televisión, presentaba públicamente su “renuncia indeclinable, a partir del 25 de agosto”, calificando las declaraciones de su jefatura como “parciales, erróneas e inaceptables”. Un comportamiento, con ausencia de ética y decoro tan inaudito como imperdonable en ambas figuras de gobierno.

Este nuevo hecho político muestra que la situación interna del Gobierno es grave. Los cuestionamientos cruzados entre personas de confianza presidencial, sin atisbo alguno de autocrítica, solo reflejan desorientación del mando y desalientan las expectativas por mejores respuestas y soluciones a la compleja crisis sanitaria, social y económica que atravesamos. Además, evidencia un secreto a voces; que el Intendente Regional, Sr. José Fernández, no sólo carece de liderazgo sino también de confianza política del Presidente, con quien estuvo dos días antes del bochornoso episodio dominical.



Lo cierto es que este lunes la cifra aumentó a 120 casos positivos. Llevamos casi 6 meses de circulación viral por COVID-19 y aún no se observan medidas adecuadas, suficientes y oportunas. La pasividad de las autoridades alcanza niveles alarmantes; y la gestión territorial es mínima. A casi 60 días del Plebiscito Nacional, la capacidad de testeo, trazabilidad y aislamiento no supera el óptimo recomendado; prevalece un presupuesto exiguu en los distintos niveles de salud; especialmente en atención primaria; y la pírrica fiscalización, parece subalterna a grandes intereses económicos, que presionan sin ponderar los riesgos contra la salud y vida de trabajadoras y trabajadores.

Por otro lado, vemos que la ciudadanía organizada, las agrupaciones de la sociedad civil y las fuerzas políticas opositoras, tienen claridad y convencimiento que la salud, la seguridad social y laboral de todas y todos están primero. Son diversas las acciones y recomendaciones que a lo largo de este tiempo se han formulado para nutrir y mejorar las medidas que insuficientemente ha dado el gobierno, que lamentablemente, poco ha escuchado.

A nivel local, el diseño político del gobierno, organizado y ajustado por el Alcalde de Punta Arenas, Sr. Claudio Radonich, pierde día a día legitimidad social, incluso entre sus adherentes; porque en lo fundamental, la estrategia para enfrentar la pandemia esta fracasada, agotó su tiempo en el preciso instante en que se decretó nueva cuarentena total en Punta Arenas; y el golpe de gracia se lo propinó el Sr. Paris.

Por todo lo anterior consideramos oportuno que, tras el duro cuestionamiento del Ministro de Salud, las autoridades regionales designadas como son el Intendente y su gabinete, asuman las responsabilidades de los hechos y en absoluta concordancia con este acto coloquen sus cargos a disposición de manera tal que la ciudadanía pueda saber quiénes gozan todavía de confianza política y quiénes deben dar un paso al costado para el ingreso de nuevas personas que den garantías mínimas de coordinación y efectividad.

Gonzalo Bascuñán V.	Partido Radical de Chile
Gloria Chodil I.	Partido Democracia Cristiana
Maritza Oyarzo Q.	Partido Por La Democracia
Dalivor Eterovic D.	Partido Comunista de Chile
Juan Marcos Henríquez T.	Partido Socialista de Chile